

Erstmals ein Bundessieger aus dem Nordschwarzwald

Volksbank ehrt die Sieger des 47. Internationalen Jugendwettbewerbs „jugend creativ“

Die kreativsten Köpfe aus den örtlichen Schulen, Gewinner beim 49. Internationalen Jugendwettbewerb der Volksbank Nordschwarzwald, waren zur Preisverleihung in den neuen Veranstaltungsraum der Bank in Altensteig eingeladen. Vorstand Fritz Kiefer würdigte in seiner Begrüßungsrede die beeindruckenden Beiträge der Schüler, die im Anschluss an die Siegerehrung als Ausstellung gezeigt und gleichzeitig eröffnet wurde. Bis zum 21. Juni werden die ausgezeichneten Arbeiten in der Hauptstelle in Altensteig ausgestellt. Alle Sieger erhielten Urkunden und Preise.

Der Wettbewerb „jugend creativ“ wurde im Jahr 1968 anlässlich des 150. Geburtstages von Friedrich Wilhelm Raiffeisen erfunden. Der erste internationale Jugendwettbewerb wurde zwei Jahre später ausgerufen und erfreut sich alljährlich großer Beliebtheit.

In dieser Wettbewerbsrunde wurden alleine bei der Volksbank Nordschwarzwald 235 Bilder und 150 Quizlösungen zum Motto „Musik bewegt“ eingereicht. Deutschlandweit gehen jedes Jahr mehr als eine halbe Million Wettbewerbsbeiträge ein, international sind es bis zu 700.000. Damit zählt „jugend creativ“ zu den größten Jugendwettbewerben der Welt. Bei der Bewertung durch die Jury, bestehend aus Kunstlehrerinnen und

-lehrern der örtlichen Schulen, wurden die bemerkenswert tollen Bilder nach inhaltlichen und gestalterischen Maßstäben bewertet. Hierbei zählten sowohl die Ideen als auch deren Umsetzung. Die Volksbank Nordschwarzwald ist stolz auf die diesjährigen Preisträger, darunter gleich zwei Landessieger. Nathanael Schwab, Schüler des Christophorus-Gymnasiums Altensteig und Jannes Müller von der Albblickschule Simmersfeld dürfen sich über diesen Erfolg, die Teilnehmerurkunde und ein mit 150 Euro gefülltes Sparschwein freuen. Für die Bank war es eine große Überraschung und auch eine riesige Freude, dass in diesem Jahr erstmals mit dem siebenjährigen Jannes Müller aus Simmersfeld ein Bundessieger gekürt wurde. Mit seinem Bild „Feuerwehrband Herz brennt“ stand er nach Erfolgen auf der Orts- und Landesebene ganz oben auf dem Siegertreppchen in der Altersgruppe der ersten und zweiten Klassen. Das Bild des kreativen Grundschülers verbindet verschiedene Maltechniken, gezeichnet mit Blei- und Buntstiften sowie Fineliner. Seitens der Jury lobte Bundesjuror Lutz Schäfer, Professor für Kunstpädagogik an der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe das Werk für seine Vielzahl der Einfälle und die hohe Verdichtung der Bildelemente. „Die Vitali-



Svenja Wolf, Vorstand Fritz Kiefer und Deborah Siepenkothen von der Volksbank freuen sich mit Bundessieger Jannes Müller und Landessieger Nathanael Schwab.

tät des Konzerts komme großartig zum Ausdruck“, so Juror Schäfer. Jannes hat, wie alle erstplatzierten Bundessieger, jetzt die Chance auf eine internationale Auszeichnung, die Ende Juni in Wien bekanntgegeben wird. Als Bundessieger verbringt er in den Sommerferien zusammen mit den anderen rund 50 Preisträgern eine gemeinsame Kreativwoche in der Internationalen Bildungsstätte Jugendhof Scheersberg an der Ostsee.

Die Preisträger

Klassen 1 bis 2: Emelie Haller Albblickschule Simmersfeld, Ujala Nasir, Grundschule Waldachtal und Jannes Müller, Albblickschule Simmersfeld

Klassen 3 bis 4: Kareem Athamneh, Markgrafenschule, Elea Kramer, Grundschule Waldachtal und Lorenz Pfizenmaier, Markgrafenschule

Klassen 5 bis 6: Nathanael Schwab, CGA Altensteig, Eleasar Kalmbach, Realschule Pfalzgrafenweiler und Julius Ott CGA Altensteig

Klassen 7 bis 9: Sofie Schneider, Janina Züfle und Fenja Bürkle, alle Realschule Pfalzgrafenweiler

Klassen 10 bis 13: Chiara Passow und Vera Gall, beide CGA Altensteig